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Выходит по средам

Моли Бога о нас, 
Богородица

ТВ-программа

Каждый четверг задолго до 10 утра в мочищенский храм Во имя иконы 
пресвятой Богородицы Скоропослушница собираются люди. Кто-то 
местный, кто-то приезжает из Новосибирска, а есть и те, кого нужда 
приводит совсем издалека. К началу службы с чтением акафиста иконе 
Божией матери Иверская в храме негде яблоку упасть. Все знают,  
что в болезни Иверская икона — самая скорая помощница.

продолжение на стр. 5

Ура, славяне!

В минувшую субботу 
в криводановском ДК 
прошёл 12-й фестиваль 
традиционной белорусской 
культуры «В гостях у 
Лявонихи». В этом году 
участие приняли двенадцать 
областных районов и 
несколько городских. 

Стр. 10

Особенности 
осеннего призыва-2014

1 октября начался осенний 
призыв. он продлится 
вплоть до Нового года. 
За этот период только по 
Новосибирскому району 
планируется призвать около 
140 человек.

Стр. 8

Построить счастье  
для людей

Депутат Новосибирского 
районного совета олег 
Конаков неслучайно выбрал 
профессию строителя. Больше 
всего его радует, что на пустом 
когда-то месте появляются 
дома, где людям удобно жить, 
особенно, если к этим зданиям 
он имеет непосредственное 
отношение. В ставшей родной 
Криводановке он также строит 
комфортную жизнь.

Стр. 4

Храм Во имя иконы Пресвятой Богородицы Скоропослушница на ст. Мочище
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новости новосибирского района

Декада пожилых
 В рамках декады пожилых людей на терри-

тории Новосибирского района прошли сотни 
мероприятий — концерты, посиделки, чаепития.
Одной из самых активных ветеранских организа-
ций оказалась боровская. Её председатель при 
поддержке местной администрации навестила и 
вручила подарки всем пенсионерам, которые по 
состоянию здоровья не могут выходить из дома. 
А 10 октября 20 ветеранов побывали в оперном 
театре на спектакле «Кармен». Совет ветеранов 
выражает благодарность всем спонсорам.

Вести с полей
 Завершается уборочная кампания. На 10 

октября с полей района убрано 93% зерновых. 
Самыми результативными являются ОАО «Кудря-
шовское» и ЗАО «Толмачёвское», в передовиках 
стабильно удерживается ФГУП «Элитное». Эти 
сельхозпредприятия показали самую высокую 
урожайность.
В рейтинге области по урожайности Ново-
сибирский район по-прежнему остаётся на 
втором месте после Маслянинского. 

Тёплую одежду — беженцам
 администрация Новосибирского района 

призвала всех неравнодушных людей оказать 
помощь вынужденным беженцам с Украины.
В плотниковском и ленинском Домах культуры 
развёрнуты пункты по сбору тёпой одежды. 
Денежные средства принимаются на счёт 
комплексного центра соцобслуживания «Доб-
рыня». Подробности по телефону 223-00-05.

Дети должны улыбаться
 9 октября в Боровом прошло представление 

для детей-беженцев с Украины, проживающих 
на территории лагеря «олимпиец».
Театр кукол «Петрушкины побасёнки» представил 
спектакль «Кот наоборот». Около сотни зрите-
лей — дети и их родители — встречали артистов 
овациями и смехом. А потом всех ждала развле-
кательная программа «Зоологические забеги» с 
конкурсами, играми и сладкими призами.
Мероприятие было организовано силами 
управления культуры Новосибирского района 
и сотрудников боровского Дома культуры. 

В школу пойдут все
 Толмачёвская средняя общеобразователь-

ная школа № 61 станет комфортной для обуче-
ния детей с ограниченными возможностями.
Школа Новосибирского района стала одной 
из десяти учреждений области, которым вы-
делят субсидию на оснащение специальным 
учебным, реабилитационным оборудованием 
и автотранспортом. 

Уважаемые читатели!
Не остановить и не повернуть назад время. 
Стремимся успеть, услышать, узнать, увидеть но-
вость первыми. Ведь тот, кто, опережая всех, по-
лучает свежую информацию, уверен в будущем. 
Новость, лишнего не должно быть, только суть: 
точность и актуальность. И это залог успеха. 
Вначале было слово. Это слово стоит в на-
чале всего. Слова и планы воплощаются в 
жизнь у тех, кто искренен и честен с собой и 
людьми. В нашем районе всегда много ново-
стей, и мы стараемся оперативно отражать 
события на страницах газеты. Теперь с октя-
бря «Новости Новосибирского района» мож-
но посмотреть в формате видео на канале  
youtube.com/user/nrtrnews.
Как идёт жизнь в поселениях, развивается тер-
ритория Новосибирского района, что нового у 
вас, земляки — смотрите видеосюжеты, дели-
тесь ссылками с друзьями и обязательно ком-
ментируйте.
Мы делаем новости вместе с вами!

Егор плитченко

коротко о главном

слово редактора Ветераны педагогического 
труда. Всегда с нами

8 октября в Доме 
Культуры п. Краснообск 
в рамках декады 
пожилых людей прошёл 
IV Форум ветеранов 
педагогического 
труда Новосибирского 
района «Связь 
поколений», 
приуроченный ко Дню 
учителя.

В небольшом уютном актовом зале собралось бо-
лее пятидесяти педагогов с рабочим стажем от 40 до 
62 лет, ждут начала мероприятия. Учителя из разных 
уголков района, разных возрастов, но чем-то неуло-
вимо похожи - мужчины в стареньких, но опрятных 
пиджаках, женщины в строгих костюмах, с аккуратно 
уложенными волосами, в бусах. Вот пожилой учитель 
физики галантно помогает присесть пожилой учи-
тельнице русского и литературы. Вот две учительницы 
элегантного возраста переговариваются и смеются — 
хоть и живут в соседних посёлках, но не виделись уже 
год, с прошлого зимнего форума. Многие присутству-
ющие в очках — плохо видят вдаль. Это профессио-
нальное. 

Открыл собрание глава Новосибирского района 
Василий Борматов. «Никто из нас никогда не забу-
дет своего первого учителя, открывшего нам дверь в 
большую жизнь, — проникновенно начал Василий 
Владимирович. — Я убеждён, что ваша любовь, ваш 
опыт, профессионализм помогли состояться многим 
людям на этой земле. Недавно мы отмечали 75-летие 
Новосибирского района. Сколько достойных людей 
было на этом празднике! И это ваша заслуга». Глава 
района немного рассказал о работе, которую сейчас 
ведёт администрация для улучшения образовательных 
учреждений, о том, что порядка 60% средств из бюд-
жета уходит на развитие и поддержку образовательной 
системы. Затем на сцену вышел депутат Законодатель-
ного собрания Новосибирской области Анатолий Жу-
ков. «Очень хорошая традиция есть в Новосибирском 
районе — собирать ветеранов-учителей», — отметил 
депутат. Он тепло поприветствовал свою первую учи-
тельницу, находящуюся здесь же, в зале, немного сму-
щённую вниманием. Пожелал всем присутствующим 
педагогам учеников, которые бы их только радовали, 
и не забывали (многие находящиеся здесь преподают 
до сих пор, не смотря на солидный трудовой стаж). 

А председатель Совета ветеранов Новосибирского 
района Владимир Иванович Пичиков в своём высту-
плении отметил, что отраслевая общественная орга-
низация ветеранов педагогического труда, входящая в 
совет ветеранов района, — одна из самых инициатив-
ных и активных. 

Ветераны слушали приятные слова, прижимали 
руку к сердцу и благодарили высоких гостей. Всем 
было радостно и чуть-чуть неловко. Педагогам — от 
тактичности и скромности, остальным — от трепета 
перед этими достойными, трудовыми людьми. 

Председатель областного Совета ветеранов педа-
гогического труда Светлана Дмитриевна Русских вру-
чила почётные грамоты самым активным ветеранам-
педагогам Новосибирского района. В числе награ-
ждённых была Валентина Владимировна Ощепкова. 
Трудовой стаж этой чудесной, по-детски искренней 
женщины — 62 года. Эмоции переполняли женщину 
оттого, что она увидела на этом мероприятии коллег, 
с которыми работала многие годы. Со сцены она стала 
перечислять фамилии, и из зала откликнулись почти 
все. «Какое счастье, что вы все здесь», — воскликнула 
педагог. А потом пенсионерка прямо со сцены обрати-
лась к главе района: «Я хочу сказать о том, как нам ста-
ло хорошо жить и учить. Вы даже не представляете. В 
61 школе в Толмачёво была старенькая избушка, в ней 
когда-то поп жил — мы в ней учили детей. Каких дос-
тойных людей воспитали, каких лётчиков дали стране! 
А сейчас как преобразовалась, расцвела наша школа. 
Нам делают столовую в новом стиле!»

Так, по-простому, по-семейному, полилась встре-
ча дальше: смотрели фильм о развитии системы об-
разования в Новосибирском районе, выступали с до-
кладами. Педагог Людмила Николаевна Ниядченко 
говорила о нравственных и духовных ценностях, ци-
тировала Достоевского и Экзюпери. После слово взя-
ла учительница истории, она произнесла яркую речь 
от имени молодых, начинающих учителей ветеранам 
педагогического труда. 

Многодетный отец Владимир Козловский из Верх-
Тулы, вышедший с докладом о семейных ценностях, 
поначалу не знал, как и начать: «Что я могу вам рас-
сказать, вам, учительский стаж которых по 50, 60 лет? 
Но я попробую изложить свои мысли…» Семья Влади-
мира — жена, дочка и два сына тоже приехали поздра-
вить ветеранов и подарили им песню. Мероприятие 
закончилось концертом художественных коллективов 
Краснообска.

«Ещё поучим», - проговорила пожилая учитель-
ница, сидящая рядом со мной, когда очередной вдох-
новлённый гость в своей речи говорил о заслуженном 
отдыхе. «Что отдых? Не в шахте, небось, — добавила 
учительница. Мне ещё ребятишек до выпуска надо до-
вести».

Вы поучите, нас, дорогие, ещё поучите. Долгих и 
активных вам лет, и спасибо за всё. 

Елизавета Иванова
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Рыбоводное хозяйство 
«Зеркальное»

 Департамент природных ресурсов и охраны 
окружающей среды Новосибирской области 
совместно с администрацией мошковского 
района проводит комплекс мероприятий по 
восстановлению и развитию рыбоводного хо-
зяйства на базе рыбопитомника «Зеркальное». 
В мае этого года по итогам конкурса был опре-
делён арендатор комплекса площадью около 
379 га (пруды и земельный участок). В течение 
десяти лет планируется восстановление прудов 
рыбопитомника, увеличение поголовья карпа, 
мелиоративные работы. 

Передовики региона  
в Москве

 На торжества в честь Дня работника сель-
ского хозяйства и перерабатывающей про-
мышленности отправились лучшие работники 
Новосибирской области.
В состав делегации, во главе с врио замести-
теля губернатора Новосибирской области 
Василием Пронькиным, вошли 33 человека: 
представители животноводческих и птице-
водческих предприятий региона, агрономы, 
механизаторы и технологи. 

Филиал автовокзала
 Новая касса автовокзала начала работу на 

левом берегу Новосибирска, на улице Стани-
славского, 34.
Здесь пассажиры могут приобрести билеты, а 
также пересесть на автобусы в направлении 
Алтайского края и Казахстана. Касса работает 
с 8.00 до 21.00 по местному времени. 

Победы в биатлоне
 На чемпионате россии по летнему биатлону, 

который прошёл в пермском крае в конце 
сентября, спортсменки из Новосибирской 
области заняли призовые места в различных 
дисциплинах. 
В начале октября в Ижевске соревновались 
юниорки. На первенстве России по летнему 
биатлону сборная Новосибирской области 
завоевала первое место, опередив Красно-
ярский край и Ханты-Мансийск.

Студенческая универсиада
 С 13 по 17 октября в Новосибирской области 

проходит региональная студенческая универ-
сиада среди студентов вузов и сузов.
В программе соревнований восемь видов спор-
та: перетягивание каната, стритбол, мини-фут-
бол, настольный теннис, аэробика, поднятие 
гири, плавание, лёгкая атлетика. Кроме этого, 
запланировано шесть мастер-классов. Состя-
зания проводятся на спортивных сооружениях 
НГТУ.

Новосибирская красавица 
 7 октября в Бангкоке состоялся финал меж-

дународного конкурса красоты «Miss Grand 
International-2014». россию представляла но-
восибирская модель Яна Дубник.
Около 80 участниц демонстрировали наци-
ональные костюмы, показывали творческие 
номера, дефилировали в купальниках. В итоге 
новосибирская красавица вошла в Top-10. Ей 
24 года, она экономист по образованию. 
В 2011 году Яна стала второй вице-мисс на 
конкурсе «Мисс Россия», а в прошлом году 
она попала в топ-20 международного конкурса 
красоты «Miss Supranational-2013».

новости города и области

Соединяя берега
8 октября 2014 года в Новосибирске открылся третий мост через обь.  
В торжественной церемонии лично принял участие Владимир путин. 

История создания Бугринского моста начинается 
с советских времён. В начале 80-х годов руководство 
Новосибирска обратилось в Госплан СССР с прось-
бой о финансировании проекта, но получило отказ, 
так как в это же время шло строительство метропо-
литена. Экономическое обоснование моста удалось 
сделать только в 1988 году. Но начать работы тогда так 
и не получилось: вначале этому помешали «зелёные», 
пытавшиеся спасти Бугринскую рощу, затем пере-
стройка и распад страны.

Следующая попытка построить третий мост че-
рез Обь была предпринята в 1997 году, после выхода 
Указа президента России Бориса Ельцина «О платных 
сооружениях». Градоначальство планировало най-
ти инвестора, который построил бы сооружение, а в 
дальнейшем сдавал его в аренду и собирал деньги за 
проезд. Был даже разработан инвестиционный про-
ект, согласно которому платный мост окупился бы за 
25 лет. Но реализовать план помешал экономический 
кризис 1998 года.

В третий раз о Бугринском мосте вспомнили в 2005 
году. Изначально его планировалось построить ван-
товым, но по ряду причин, в том числе финансовых, 
мэрия города остановилась на арочной конструкции. 
Наконец, 30 ноября 2009 года проект получил поло-
жительное заключение от главгосэкспертизы. Через 
несколько недель по результатам тендера был выбран 
подрядчик — новосибирская компания ОАО «Сиб-
мост». Началось строительство третьего моста.

Изначально сооружение 
называлось Оловозаводским 
мостом, но в 2013 году по 
инициативе Владимира 
Городецкого, который на тот 
момент был мэром Новосибирска, 
единогласным решением 
комиссии по наименованиям 
будущий мост был переименован  
в Бугринский.

Как у всякого крупного проекта, у Бугринского 
моста были и поклонники, и противники. Для воз-
ведения эстакады и транспортных развязок строите-
лям пришлось снести 320 частных домов (40 на левом 
берегу, 280 — на правом). Для переселения людей из 
городского бюджета выделили компенсации, но сдача 
объекта затянулась на два с половиной года. 

И вот 3 октября 2014 года в торжественной обста-
новке президент России объявил Бугринский мост 
открытым. Владимир Путин оценил размах и красоту 
строения. Затем президент направился на заседание 
Госсовета по развитию дорог, проходившее в Экспо-
центре. На повестке дня стоял вопрос о совершенст-
вовании сети автомобильных дорог России. В ходе 
встречи обсуждались новые технологии, применимые 
в дорожном строительстве, а также рассматривались 
меры по сохранению существующих автомагистралей 
и возможности ускоренного строительства новых.

А тем временем на мост въехало около 200 велоси-
педистов — именно они удостоились чести первыми 
опробовать эстакаду. За любителями двухколёсного 
транспорта последовала небольшая колонна ретро-ав-
томобилей. Около девяти часов вечера на мост пусти-
ли простых автолюбителей. А первые пешеходы с ин-
тересом рассматривали конструкцию моста, фотогра-
фировались и наслаждались продолжительным салю-
том с одной из лучших смотровых площадок города.

Сейчас, через неделю после открытия, мостом 
пользуется лишь небольшой процент новосибирцев: 
к новой переправе горожанам ещё предстоит привык-
нуть. Тем не менее третья эстакада уже повлияла на 
интенсивность автомобильного потока, частично со-
кратились пробки, жителям правобережья стало про-
ще добираться до улицы Ватутина, где расположены 
крупные торговые комплексы. Как уверяют эксперты, 
мост сможет разгрузить город от заторов, особенно 
после завершения второй очереди строительства, ког-
да переправа получит прямой выход на улицу Кирова.

Светлана Таскаева
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актуально

К морозам готовы!
Зима наступает на пятки. Вот уже 
середина октября, на улице слякоть, 
пронизывающий ветер и даже снег. 
Чтобы скрыться от ненастья, мы 
спешим домой, в сухие, а главное 
— тёплые квартиры. Но надо очень 
постараться, чтобы батареи дейст-
вительно были горячими: наладить 
работу котельных, следить за состо-
янием тепловых сетей, водопрово-
дов и канализации, вовремя закупить 
должное количество угля, подгото-
вить дома к приёму тепла. Этим и за-
нимались в Новосибирском районе 
последние несколько месяцев.

Подсчитали

На сегодняшний день к зиме пра-
ктически все готовы. Это несмотря на 
то что в нынешнем году прирост жилья 
составил 1000 зданий, из них 930 — ин-
дивидуальные дома, и 70 — многок-
вартирные. Для успешного проведения 
отопительного сезона были реконстру-
ированы тепловые сети д.п. Мочище и 
в селе Береговое, отремонтировано 22,5 
км водопроводов и 1,8 км канализации, 
приобретено около 10 тысяч тонн угля. 

Газифицируемся
Кроме этого, в районе активно ве-

лась реконструкция старых теплоисточ-
ников и установка новых. Многое было 
сделано для перехода с угольных котлов 
на газовые. Например, в Барышевском 
сельсовете на ст. Крахаль, местная адми-
нистрация построила модульную газовую 
котельную вместо старой угольной, ко-
торая находится в аварийном состоянии. 
6 октября состоялось открытие и запуск 
в тестовом режиме на дизеле, а 7-го уже 
пустили «голубое» топливо. В ближай-
шие несколько дней завершатся работы 
по установке такой же, но более мощной 
котельной в п. Тулинском. Следующий 
новый газовый теплоисточник строится в 
п. Садовом, сейчас там работает старый, 

срок эксплуатации которого уже превы-
сил 20-летний рубеж. Все работы по уста-
новке новых котлов планируется закон-
чить в текущем году. 

А вот в Ярковском сельсовете поя-
вились три угольные котельные: две из 
них в селе Ярково и одна в Новошило-
во. Осталось их присоединить к суще-
ствующим инженерным коммуникаци-
ям (водопроводу, теплотрассам, линии 
электропередач), а эти работы запла-
нированы только на следующий год. 
Кстати, все 70 котельных, имеющихся 
на балансе Новосибирского района, 
действуют в рабочем режиме. 

Водоснабжение
Есть и другие хорошие новости. По 

решению главы Новосибирского райо-
на Василия Борматова, в этом году пять 
муниципальных образований приняли 
участие в государственной программе 
«Чистая вода». Так, у жителей Верх-Ту-
линского, Кубовинского, Морского, 
Станционного и Каменского сельсове-

тов в доме, наконец, должна появилась 
вода другого качества. На следующий год 
запланировано продолжение установки 
объектов водоснабжения в Верх-Туле и с. 
Ленинском, а также начало работ в Берё-
зовском и Плотниковком сельсоветах. 

Для многих сельчан программа «Чи-
стая вода» оказалась долгожданным по-
дарком — на дворе XXI век, а кому-то 
до сих пор приходилось воду в вёдрах 
носить. Ладно когда тебе 20 лет, но от-
далённые поселения в основном состо-
ят из людей преклонного возраста, а им 
такие прогулки не всегда под силу. 

Так что участие Новосибирского 
района в федеральной программе «Чи-
стая вода» актуально как никогда.

Стоит напомнить, что в тех муни-
ципальных образованиях, где проложе-
ны или строятся новые водопроводные 
сети, подводка к жилым домам осу-
ществляется за счёт собственников. В 
среднем такие работы стоят от восьми 
до двадцати тысяч рублей, в зависимо-
сти от удалённости от центрального во-
допровода и сложности подключения. 

Нерешительность  
или что?

Как было сказано ранее, к отопи-
тельному сезону готовы практически 
все жилые здания Новосибирского рай-
она. Исключение составили девять до-
мов в селе Сосновка. В этом году Кубо-
винский сельсовет активно газифици-
руется, на автономные источники тепла 
переходят даже многоквартирные дома. 
Решение это было принято местной ад-
министрацией совместно с жителями 
муниципального образования. В итоге 
старенькая угольная котельная должна 
закрыться. Многие сельчане установи-
ли у себя специализированные печки, и 
тепло пошло в дома.

Но остались и те, кто, вроде, так и не 
смог определиться со способом подачи 
отопления. 14 собственников решили, 
что газ им совсем не нужен, а вот уголь 
— самое то. Интересно, что у десяти из 
них серьёзные долги за услуги ЖКХ, в 
частности за отопление — около полу-
тора миллионов рублей на всех. Теперь 
сотрудники сельской и районной адми-
нистраций в раздумьях, как разрешить 
эту ситуацию. Попытки объяснить лю-
дям, что всё равно придётся принимать 
решение, если они не хотят замёрз-
нуть, предпринимались неоднократно. 
Обратного пути нет, а если уж собствен-
никам так хочется иметь отопление на 
угле, они спокойно могут это сами себе 
организовать, если приобретут специ-
альное оборудование. Но, по непонят-
ным причинам, люди остаются глухи ко 
всем объяснениям и продолжают наста-
ивать на возвращении к старой системе 
подачи тепла.

Впрочем, проблемы есть всегда, но 
они решаемы. Главное — в целом район 
к зиме готов. В домах тепло и уютно, и 
сельчане не страшатся сибирских моро-
зов.

Марина Уфимцева,
по данным управления ЖКХ 

Новосибирского района

— Для меня это первый депутатский 
созыв, на выборы шёл не за славой или 
привилегиями. Хотя какие тут могут 
быть привилегии — значок на лацкане 
пиджака… Согласно 131-ФЗ главное, 
чем занимаются представительные ор-
ганы власти на местах, — утверждение 
бюджета и контроль за его исполнени-
ем.  Моя задача — чтобы максимально 
финансовые потоки были направлены 
на нужды жителей Криводановского и 
Кудряшовского сельсоветов — туда, где 
живут мои избиратели. И каждый депу-
тат скажет то же самое о своей работе. 
Мы живём на этой территории и лучше, 
чем кто-либо в районе, знаем болевые 
точки своих сельсоветов. Потому каж-
дый отстаивает интересы своего округа.

Преимущества жизни именно на 
территории Криводановского сельсо-
вета давно оценили жители, в том числе 
и Новосибирска. Подтверждение тому 
— массовое жилищное строительство, в 
котором принимает участие и фирма, ко-
торой я руковожу. Но следует помнить, 
что все уровни власти — и представитель-
ная и исполнительная — должны создать 
людям на этой территории должный уро-
вень комфорта жизни. Хочу отметить, что 
в районной администрации об этом пом-
нят в первую очередь.

Я рад, что в минувшем году уда-
лось привлечь 6 млн рублей на ремонт  

и благоустройство Криводановского 
ДК из районного бюджета. Также имен-
но районная казна выделила 8,5 млн ру-
блей на капитальный ремонт дома № 
22 по ул. Садовой — он стал притчей во 
языцех, в том числе и в СМИ. Но сейчас 
там отличная отделка, вплоть до того 
что за счёт района положили кафель в 
ванных комнатах, не говорю уже о ре-
монте коммуникаций и прочих систем 
жизнеобеспечения. И это несмотря на 
то что дом находится на балансе МО.

Если говорить о перспективах по-
селения, на повестке дня — создание 
образовательного центра в Криводанов-
ке. Школу № 22 уплотнили, посколь-
ку туда переехала 23-я криводановская 
школа. Учитывая, что уже давно в том 
же здании располагается ДШИ, можно 
себе представить, что ребятишки сидят 
буквально друг у друга на головах, даже 
при том что учатся в три смены! Я вспо-
минаю школу, которую сам оканчивал 
в Андижане: там школьный комплекс 
занимал 5 га! Отдельное крыло для на-
чальной школы, лаборатории в классах 
для старших учеников, огромный ста-
дион… Я хочу, чтобы нечто подобное 
появилось и в нашем селе. Причём у 
ДШИ обязательно должно быть отдель-
ное здание, этот вопрос назрел давно. 
И я знаю, что в районе понимают важ-
ность этого для Криводановки.

А в селе Марусино необходим детский 
сад. На территории выделили земельные 
участки многодетным. В ближайшее вре-
мя семьи построят дома, а дальше? Шко-
ла также не отвечает современным тре-
бованиям. Все эти вопросы решать необ-
ходимо уже сегодня, завтра будет поздно. 
Но в нашем районе уделяется большое 
внимание строительству дошкольных уч-
реждений, так что, уверен, и эта проблема 
будет решена.

Ещё одна болевая точка — полигон 
для размещения твёрдых бытовых от-
ходов. Земельный участок, на котором 
он расположен, уже переполнен. Не-
обходимо либо искать новый, либо за-
ставить местную власть привести его в 

соответствие со всеми существующими 
нормами и правилами. 

Задач много, но есть чёткое видение 
перспектив поселения. Криводановка со-
хранит свою уникальность и никогда не 
станет спальным пригородом Новосибирс-
ка: у нас обязательно будет школа искусств, 
построим и спорткомплекс,во всяком слу-
чае, первый шаг сделан — у нас появился 
комплекс для воркаута. Работает реальный 
сектор экономики: уже действуют различ-
ные производства, построятся и новые. Я 
бы сказал, что это уже не село, а небольшой 
городок. И задача всех уровней власти, в 
том числе и районных депутатов, чтобы 
жизнь в Криводановке стала ещё краше.

Галина Башутина

Построить счастье для людей
Депутат Новосибирского районного совета олег Конаков 
неслучайно выбрал профессию строителя. Больше всего 
его радует, что на пустом когда-то месте появляются дома, 
где людям удобно жить, особенно, если к этим зданиям он 
имеет непосредственное отношение. В ставшей родной 
Криводановке он также строит комфортную жизнь.

трибуна
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Моли Бога о нас, 
Богородица
Продолжение. Начало на стр. 1.

У 
дивительно было афонским 
монахам в конце IX века уз-
реть как будто шествующую 
по воде икону Богородицы. 
Ценой своей жизни во вре-
мя иконоборчества её спа-
сла благочестивая вдова, 
отпустив по морю. Не менее 
удивительно получать исце-

ления сегодня от чудотворной иконы в 
мочищенском храме. Сразу скажу, что 
списки разные: тот образ с благогове-
нием хранится в монастыре, наша ико-
ночка претерпела повторные иконобор-
ческие гонения во времена советской 
власти. Казалось бы, где Афон, а где 
Сибирь, но благодать Божия изливает-
ся вне зависимости от географического 
месторасположения. 

Иконы Богородицы всегда особо 
почитались на Руси, вспомните Ка-
занскую: во время блокады Ленингра-
да в Великую Отечественную войну её 
символически пронесли вокруг города. 
Пусть спорят историки, а православные 
знают, что именно она помогла уберечь 
Ленинград от фашистов. Неслучайно 
так почитаем в народе праздник Покро-
ва Пресвятой Богородицы: ведь наша 
страна под Её покровом. Иверская ико-
на тоже особо чтима: этот образ впер-
вые был написан евангелистом Лукой 
при жизни Богоматери, впоследствии 
многие иконописцы воссоздавали лик 
Божией Матери, и с каждым были свя-
заны свои знамения. 

О чудотворной иконе в Новосибир-
ской области заговорили в 1996 году, 
когда её только привезли в мочищен-
ский храм во имя иконы Пресвятой 
Богородицы Скоропослушница из Бо-
лотного. Долгие годы она хранилась на 
чердаке, в пыли, лишь исцеление ма-
ленькой Светы (Божия Матерь явилась 
во сне девочке) позволило многим лю-
дям прикоснуться к святыне. Не хоте-
ли болотнинцы расставаться с образом 
Пречистой, но были на то знамения, 
чтобы икона обрела иное пристанище. 
Её перевезли на станцию Мочище. Ещё 
по дороге из Болотного от образа нача-
ли происходить исцеления людей: кто 

прикладывался к нему, кто стоял рядом 
— всем Пречистая давала облегчение в 
физических страданиях, у людей прохо-
дили недуги. И давала время обдумать, 
ведь исцеления происходили не сразу, 
через несколько дней, так что у закоре-
нелых скептиков появлялись сомнения: 
с чего вдруг вылечились люди? И толь-
ко после того, как икону установили в 
церкви и исцеления стали повторяться 
чаще и чаще, всё стало понятным. И 
потянулись к Богородице сначала ново-
сибирцы, потом люди из соседних об-
ластей, а следом стали приезжать даже 
из-за Урала. 

Всех приводило к образу какое-ни-
будь несчастье, в основном болезнь. Сре-
ди паломников были даже неизлечимые 
больные, у которых оставалась лишь одна 
надежда на Богородицу, Её чудотворную 
икону, так как медицина вынесла им свой 
вердикт. Известна история об Ольге, ко-
торая стала цветочницей при Александ-
ро-Невском соборе в Новосибирске. Ей 
медики поставили диагноз — рак — и не 
давали хороших прогнозов.

Ольга начала слепнуть. Совершенно 
случайно женщина узнала о чудотвор-
ной иконе в Мочище. Уже практически 
невесомую полуслепую женщину при-
везла в Мочище дочь Таня. В церкви 
священник Геннадий Богданчиков, 
тогдашний настоятель храма, уложил 
болящую, дал ей фотографию иконы 
и велел приложить к больным местам. 
История выздоровления Ольги теперь 
известна. 

А мне свою историю в конце 90-х 
годов рассказала Наталья Раменская: 
она узнала о чудотворной иконе слу-
чайно: возвращалась после лечения из 
Москвы в родной Кузбасс, рядом с ней 
в плацкартном вагоне ехала старень-
кая монахиня Евникия. Наталье врачи 
вынесли приговор, а матушка обнадё-
жила: «Езжай, деточка, в Новосибир-
скую область, там на станции Мочище 
храм есть, а во храме иконочка чудот-
ворная». Другой надежды у Натальи не 
было: дома ждали ребятишки-дошколя-
та. Дважды приезжала Наталья в храм, 
исповедовалась, сокрушалась о грехах, 

молила Пресвятую Деву об исцелении. 
Хворь отступила. И таких историй в 
храме во имя иконы Скоропослушни-
ца в Мочище множество. В конце 90-х 
любили прихожане с удовольствием 
рассказывать, как обрела зрение пожи-
лая верующая, как с восторгом она при-
бежала в храм после акафиста: смогла 
увидеть расписание электрички. В ин-
тернете сейчас — масса статей об исце-
лении от онкологических заболеваний.

«По-разному люди приходят к Богу, 
— рассказывает иеромонах Ипатий, на-
стоятель храма. — Часто, когда люди не 
слышат Спасителя, призывает Он их че-
рез болезни и печали. Хотя и этого кто-то 
не понимает… Но Господь всегда показы-
вает путь, по которому следует идти».

В своей проповеди после молебна и 
чтения акафиста священнослужитель 
не устаёт подчёркивать, что только к 
Спасителю и Богородице мы, простые 
верующие, можем обратиться напря-
мую: «Помилуй нас, спаси и сохрани». 
«Очень важно, чтобы как можно боль-
ше людей знали о нашей святыне, её 
явление в мир неслучайно, как ниче-
го не бывает случайного у Господа, — 
рассказывает иеромонах Ипатий. — В 
трудные духовные времена людям тре-
буется чудо, как костылик, о котором 
писали святые отцы Церкви. Опираясь 
на него, им проще открыть глаза на не-
иссякаемую любовь Спасителя к нам, 
грешным».

В подтверждение тому — частое ми-
роточение и необыкновенное благоуха-
ние Иверской иконы Божьей Матери в 
мочищенском храме как напоминание, 
что кроме сугубо физического мира, в 
котором мы живём, нас окружает мир 
духовный. В его законах и порядке тоже 
надо научиться разбираться. Любить 

людей, не желать и не делать зла, идти 
по пути правды. И не всегда это просто, 
но есть рядом с нами Всеблагая Заступ-
ница. «Недавно я похоронила бабушку, 
— юная прихожанка не представилась, 
но согласилась поговорить. — Она меня 
привела к Господу, она научила мо-
литься Пресвятой Богородице, прожи-
ла моя бабушка без одного дня 101 год, 
всю жизнь трудилась, до последнего дня 
говорила мне: «Проси Заступницу, она 
поможет». Думаете, что мы поколение 
только интернета? Мы, в первую оче-
редь, граждане России и чтим традиции 
и свою веру».

А тем временем рядом со стареньким 
храмом споро идёт строительство новой 
церкви. Приход на станции Мочище в 
нынешнем году празднует своё двадца-
тилетие. Пусть и не принято отмечать 
такие даты, в церкви другие праздники, 
но уже два десятилетия священнослу-
жители Русской Православной церкви 
несут здесь слово Божие. «Я монаше-
ствующий, — сказал на прощание ие-
ромонах Ипатий, — значит, моя забота 
о пастве, о красоте и убранстве храма. 
Я благодарю всех, кто участвует в этом 
святом деле возведения новой церкви, 
ведь и районная администрация нас ни-
когда не оставляет своим попечением, 
а мы всегда молим Бога о наших благо-
детелях и о тех, кто в непростое время 
стоит у руля власти». 

Жить действительно непросто, но с 
Богом возможно всё. Последний штрих: 
как рассказала мне в августе директор 
местной школы Тамара Степановна 
Мыльникова, как только появился при-
ход, а потом и исцеляющая икона, по-
селение обходят все погодные бедствия. 
Чудо?

Мария Пашкова
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день за днём

Соцконтракт: государство поможет
В Новосибирском районе развивается новая форма государственной поддержки 
малоимущих семей с детьми — социальный контракт. 

1 октября начался осенний призыв. он продлится 
вплоть до Нового года. За этот период только по 
Новосибирскому району планируется призвать 
около 140 человек.

По данным минобороны России, в последние годы 
призывные медицинские комиссии признают негод-
ными или ограниченно годными к военной службе 
более 30% молодых людей. Вот данные военного ко-
миссариата Новосибирской области по Новосибир-
скому району, г. Оби и р. п. Кольцово за прошлый год: 
в войска отправлено около 280 человек, освобождено 
по разным причинам почти столько же. 

Самые распространённые заболевания связаны с 
костно-мышечной системой. На втором месте — про-
блемы с органами кровообращения. 

С начала этого года список заболеваний, которые 
дают право на освобождение либо на отсрочку прохо-
ждения срочной службы, стал значительно меньше. 
Так что если у призывника плоскостопие (I-II степе-
ни) или слабое зрение, «откосить» не получится — ар-
мия ждёт! 

Решил уклониться?
Призывают пока по старой схеме, с вручением по-

вестки. Поставил в повестке автограф и прибыл в воен-
комат — молодец, расписался и не явился — «уклонист». 
Были разговоры о том, что надо обязать призывников 
самим являться в военкомат без повестки, Совет Феде-
рации даже вносил в Государственную Думу такое пред-
ложение, но инициативу пока отклонили. «Хороший 
был бы закон», — вздыхают военкомы. 

Военный комиссариат Новосибирской 
области по Новосибирскому району, 
г. Оби и р. п. Кольцово напоминает: в 
случае уклонения от призыва на военную 
службу призывник не только подпадает 
под уголовную статью, но и автоматически 
приобретает проблемы при поступлении 
в вуз, оформлении загранпаспорта, 
устройстве на работу.

Если какой-либо работодатель и отважится тру-
доустроить скрывающегося от службы в армии, не 
потребовав при этом приписное свидетельство или 
военный билет, ему грозит как минимум штраф в раз-

мере 500 минимальных размеров оплаты труда. И хоть 
в нашем районе молодёжь сознательная и ответствен-
ная, эта информация для тех, у кого всё-таки закрады-
ваются преступные мысли накануне призыва.

Выпускнику на заметку
Родителям выпускников ближайших учебных лет 

и самим выпускникам волноваться не стоит. Всем, у 
кого, судя по результатам ЕГЭ, есть реальные шансы 
для поступления в вуз, будет предоставлена отсрочка 
от военной службы. Таков закон. К студентам комис-
сариат нестрог: есть желание, так учись, послужишь и 
потом. Кстати, после окончания института молодые 
люди имеют возможность выбора военной службы, и 
минуя срочную, пойти сразу в армию по контракту. 

Убеждённый пацифист  
или стал им накануне призыва?

Есть ещё один вид прохождения службы в Рос-
сийской армии. Альтернативная гражданская служба 
(АГС) — это особый вид трудовой деятельности в ин-
тересах общества и государства, осуществляемой гра-
жданами взамен военной службы по призыву. Вместо 
того чтобы надеть форму и жить в казарме, молодой 
человек идёт работать, чаще всего санитаром в меди-
цинские учреждения. Возможность пройти АГС пре-

доставляется тем, чьи убеждения или вероисповеда-
ние противоречат выполнению воинского долга. Су-
щественным недостатком такой службы является низ-
кая зарплата и больший, чем у военной службы срок: 
не год, а 21 месяц. В нашем районе заменить службу в 
рядах российской армии на альтернативную изъявля-
ет желание, как правило, один человек в призыв.

Почёт и уважение
Есть у этого призыва нововведения. С нынешнего 

года из обихода солдат исчезли портянки, их заменили 
носками. Стали выдавать бесплатный комплект необ-
ходимых гигиенических принадлежностей — зубную 
пасту, дезодорант и даже кремы. И это ещё не всё. 
Появились персональные банковские карты, на кото-
рые каждый месяц поступает заработная плата — 2000 
рублей для рядовых. Обязательный сон! И почёт, и 
уважение по приезде домой. Российская армия вновь 
вышла на такой уровень, когда быть военным пре-
стижно.

«Я пока иду на срочную службу, но уже решил, что 
подпишу контракт, — говорит призывник Евгений 
из Краснообска. — Потому что я понимаю: стать во-
енным сейчас — это обеспечить себя, свою семью, и 
быть полезным своей стране, особенно в современ-
ный нестабильный период. Да и вслушайтесь, как это 
звучит: «офицер»! 

«Учусь в техникуме, там отсрочек не дают, поэто-
му на время службы возьму академический отпуск, — 
объяснил свою позицию толмачёвец Родион. — Приду 
домой — восстановят в специальности. 

В армию хочу, конечно. Почему? — Знаете, 
у меня дед воевал, отец Афган прошёл. 
Я как внук и сын этих людей, как мужчина 
должен знать хотя бы азы военного дела, 
чтобы в случае чего не стоять, открыв рот, 
а уметь защитить себя и близких. Так, на 
всякий случай. Ведь добро должно быть с 
кулаками». 

На таких и держится наша армия. 
Елизавета Михайлова,

по информации Ивана Кравченко, начальника 
отдела военного комиссариата Новосибирской 

области Новосибирского района, г. Оби  
и п. Кольцово.

Программа рассчитана на семьи, 
находящиеся в трудной жизненной си-
туации, где доход на каждого члена се-
мьи ниже прожиточного минимума, но 
которые хотят работать и имеют чёткий 
план действий по преодолению кризис-
ной ситуации. Для этого заключается 
контракт. Так как обе стороны взаимо-
обязаны: органы социальной защиты 
населения — выделить деньги, получа-
тель — потратить их на оговорённые ра-
нее цели и затем отчитаться о расходах. 

В отличие от «традиционной» мате-
риальной помощи, этот вид поддержки 
адресный, на конкретное дело: напри-
мер, на развитие личного приусадеб-
ного хозяйства или на обеспечение по-
жаробезопасности домов (ремонт печи, 
замена электропроводки).

 За время действия программы в Но-
восибирском районе было заключено 
13 социальных контрактов на общую 
сумму около 300 тысяч рублей. Семьи 
приобрели 11 коз, две свиньи, две ко-
ровы, четыре пчелосемьи, смогли улуч-
шить своё материальное состояние и 
выйти на самообеспечение продуктами 
с личного подсобного хозяйства: мясом, 
молоком, мёдом, шерстью. Есть приме-
ры, когда получатели средств не просто 
развили и увеличили ЛХП, но и начали 
индивидуальную трудовую деятель-
ность. Пяти семьям была оказана мате-
риальная поддержка на ремонт печи и 
замену электропроводки.

Для заключения социального кон-
тракта необходимо подать заявление в 
отдел пособий и социальных выплат по 

месту жительства семьи. К заявлению 
приложить:

•	 копию паспорта заявителя;
•	 документ, содержащий сведе-

ния о месте жительства;
•	 справку о доходах членов семьи 

за последние три месяца;
•	 справку о регистрации в службе 

занятости населения в качестве 
безработного (для неработаю-
щих лиц трудоспособного воз-
раста);

•	 копию страхового свидетельства 
государственного пенсионного 
страхования;

•	 копию трудовой книжки с ин-
формацией о последнем месте 
работы (для граждан трудоспо-
собного возраста);

•	 правоустанавливающий доку-
мент на жилое помещение. 

Социальная помощь назначается 
отделом пособий и социальных выплат 
в соответствии с решением комиссии.
Консультацию можно получить по те-
лефону 308-79-11.

Елизавета Лиманская, 
по информации начальника отдела 

пособий и социальных выплат 
Новосибирского района Г. А. Калоша

Прямая линия

У каждого жителя области, рай-
она есть немало вопросов, на 
которые он не просто хотел бы 
получить ответы — от них напря-
мую зависит повседневная жизнь. 
Например, ребёнок в семье уже 
подрос и пора идти в детский сад. 
Как записать малыша? обязатель-
но ли отстаивать очередь в гороно 
или можно это сделать быстро 
через интернет?

15 октября в общественной приём-
ной губернатора Новосибирской 
области будет работать «прямая 
линия». Специалисты министерст-
ва образования, науки и иннова-
ционной политики Новосибирской 
области ответят на вопросы, каса-
ющиеся создания дополнительных 
мест в дошкольных образователь-
ных организациях на территории 
области, приёма детей в образо-
вательные организации, реали-
зующие программы дошкольного 
образования, постановки на оче-
редь для получения места в дет-
ском саду через единый портал 
государственных услуг, а также в 
порядке электронной очереди. 
«Горячий» номер 222-64-48 будет 
работать 15 октября 2014 года с 
14.00 до 16.00.

Особенности осеннего призыва-2014

Призывники района проходят медицинское 
освидетельствование

Соцконтракт — отличный выход для поднятия уровня благосостояния семьи
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Времён связующая нить

Успех и безопасность
Человек труда ВРАЧ

Посвятить свою жизнь медицине 
может далеко не каждый. Знать 
только массу информации о 
заболеваниях, их признаках, 
о медикаментах и способах 
лечения для Светланы Никола-
евны Холодиловой мало. Очень 
важно найти подход к людям. 
Ведь все мы, когда что-то болит, 
становимся нервными, вспыль-
чивыми. Успокоить, поддержать, 
назначить нужную процедуру 
или препарат, сказать доброе 
слово — это фельдшер Свет-
лана Холодилова, более 40 лет 
проработавшая в Берёзовской 
врачебной амбулатории. Сей-
час Светлана Николаевна на 
заслуженном отдыхе, но многие 
сельчане до сих пор обращают-
ся к ней за советом.

Татьяна Кюн

редакция «Нр» объявляет новый фотоконкурс «Человек труда!»
Кто он — человек труда? Кем работает? может, он живёт рядом с 
нами, у него интересная судьба, есть ученики, которые продол-
жают его дело? Это ваш дед или отец, мама или брат? Скорее 
берите фотоаппарат, снимайте и напишите, почему эти люди 
являются для вас примером. Ждем писем по адресу: 
nsr@mail.ru
героем фотоконкурса может стать механизатор, передовик 
производства, агроном и садовод  любитель, предприниматель, 
учёный, нянечка детского сада, лесник, бухгалтер или пекарь 
— словом, любой, кто трудится на благо района. Цель конкур-
са — представить Новосибирский район в лицах, рассказать о 
людях, внесших вклад в развитие территории, руководителях и 
рядовых тружениках.

областной дом народного 
творчества уже в 
седьмой раз собрал 
творческие коллективы 
Томска, Кемерова, 
омска и, конечно, 
Новосибирской области. 
Самодеятельные артисты 
собрались под эгидой 
VII межрегионального 
фестиваля творческих 
инициатив людей 
старшего поколения 
«пусть не прервётся нить 
традиций». Наш район 
представлял уникальный 
коллектив «Сударушка» из 
Криводановского ДК.

Не так много сохранилось коллекти-
вов, которые исполняют аутентичный 
фольклор. Но криводановские «суда-
рушки» стараются сберечь традиции 
курского и воронежского народного 
пения, конечно, добавляя элементы 
музыкальной культуры, сложившейся 
в деревнях Сибири. Об этом «НР» рас-
сказал замдиректора криводановского 
ДК Рубин Рифлинг, перед ответствен-
ными выступлениями он занимается с 
ансамблем. «У коллектива бессменный 
лидер — Любовь Кадилова, — рассказал 
Рубин Рубинович. — Она и песни поёт, 
и стихи пишет, сейчас мы готовим её 
творческий вечер». Любовь Ивановна 
без песни жизни не представляет.

Светлана Афанасьева, сотрудник 
областного Дома народного творчест-
ва и вдохновитель фестиваля пожилых 
неизменно отмечает преданность тра-
диционной культуре криводановских 
исполнительниц. «Побольше бы таких 
любительских коллективов, — отме-
тила Светлана Петровна. — Несмотря 
на возраст, а им почти по 80 лет, они 
сохраняют удивительную молодость 
души. Думаю, что скажу от имени всех 
участников фестиваля: огромное им 
спасибо!» 

По традиции, сложившейся за годы 
проведения праздника, творческие 
люди золотого возраста собираются со 
всей области и других регионов Сиби-

ри в Декаду пожилых людей, чтобы по-
казать свои таланты, пообщаться, да и 
просто мир посмотреть. Конечно, для 
своих внуков они бабушки и дедушки, 
однако многие молодые позавидуют 
тому, как люди старшего поколения с 
буквально юношеским энтузиазмом 
представляют и обсуждают свои идеи, 
проекты творческого и социального 
партнёрства. 

Очень важно, что в программе VII 
Межрегионального фестиваля творче-
ских инициатив людей старшего поко-
ления был реализован комплекс соци-
ально-культурных акций: конкурсные 
просмотры выступлений творческих 
коллективов, тематическая выставка-

презентация проектов, направленных 
на улучшение жизни пожилых, благот-
ворительные концерты в Домах ветера-
нов Новосибирска.

Фестиваль окончился, а его участ-
ники с нетерпением ждут новых высту-
плений и концертов, чтобы достойно 
представить своё творчество. По замы-
слу сотрудников НОДНТ, следующая 
встреча пройдёт в одном из районов 
Новосибирской области, чтобы с до-
стижениями пожилых сибиряков смо-
гли познакомиться не только жители 
мегаполиса.

Мария Пашкова

В период с 1 августа по 12 декабря 
2014 года минтруд россии проводит 
Всероссийский конкурс на луч-
шую организацию работ в области 
условий и охраны труда «Успех и 
безопасность». 

Конкурс проводится по номинаци-
ям:

а) лучшая организация в области 
охраны труда среди организаций про-
изводственной сферы (с численностью 
работников более 500 человек);

б) лучшая организация в области 
охраны труда среди организаций про-
изводственной сферы (с численностью 
работников до 500 человек);

в) лучшая организация в области ох-
раны труда среди организаций непроиз-
водственной сферы;

г) лучшая организация в области ох-
раны труда среди организаций бюджет-
ной сферы;

д) лучшая организация в области ох-
раны труда среди организаций малого 
предпринимательства (с численностью 
работников до 100 человек);

е) лучший субъект Российской Фе-
дерации в области охраны труда.

В соответствии с Положением о 
конкурсе, которое размещено на сай-
те Минтруда Новосибирской области 
mintrud.nso.ru/web/mintrud/konkursy, 
к участию в конкурсе допускаются ор-
ганизации и объединения независимо 
от их организационно-правовых форм 
и видов экономической деятельности, 
органы местного самоуправления, ор-
ганы исполнительной власти субъектов 
Российской Федерации в области охра-
ны труда.

До 20 ноября 2014 года на web-
сайте оператора Всероссийского 
конкурса ассоциации «ЭТАЛОН»  
www.aetalon.ru необходимо пройти ре-
гистрацию, в соответствующем разделе, 
посвящённом проведению конкурса, 
заполнить электронные формы заявки 
на участие в конкурсе и сведения об ор-
ганизации.

 Возможные вопросы по прове-
дению конкурса просим направлять 
по электронной почте ассоциации  
«ЭТАЛОН» kot@aetalon.ru или по теле-
фону 8 (495) 411-09-98.

фотоконкурс «Человек труда»
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юбилею района посвящается

Книжный час

В минувшую субботу  
в криводановском  
ДК прошёл 12-й 
фестиваль традиционной 
белорусской культуры « 
В гостях у Лявонихи».  
В этом году участие 
приняли двенадцать 
областных районов и 
несколько городских. 

Организатором по традиции стал 
областной Новосибирский центр бе-
лорусской культуры. Его директор, 
она же главный инициатор проекта, 
Нина Кобанова возглавляет учрежде-
ние уже около четырнадцати лет, с са-
мого момента его образования. Нина 
Васильевна уроженка Белоруссии, там 
прошла её молодость, там она получила 
образование и переехала в Сибирь уже 
готовым специалистом. «У нас, белору-
сов, нет как такового чисто народного 
праздника, а мне очень хотелось, чтобы 
в России знали и уважали нашу культу-
ру. Появилась идея сделать фестиваль 
«В гостях у Лявонихи», — рассказывает 
Нина Васильевна. — Подразумевалось, 
что он станет таким же масштабным, 
как сабантуй у татар или украинская 
Сорочинская ярмарка. Собственно, так 
и вышло: только в нынешнем году го-
стей у нас маловато, а в прошлом сюда 
приезжала настоящая мастерица из 
Белоруссии и коллективы из других го-
родов (Павлодар, Томск, Тюмень, Ир-
кутск). К сожалению, в этот раз из-за 
небольшого бюджета мы не смогли их 
пригласить, но на будущий год надеем-
ся снова всех увидеть».

Врезка: Лявон и Лявониха — нацио-
нальные белорусские комедийные пер-
сонажи. Он обычный деревенский мужи-
чок, который всё время попадает в разные 
житейские заворушки. Она, хозяйствен-
ная женщина с хорошим чувством юмо-
ра, старается удержать его от неприятно-
стей — такой весёлый дуэт. В этом году 
организаторы решили обновить сцена-
рий, и на сцене вместо непутёвого Лявона 
появилась забавная Лявониха маленькая. 

Фестиваль разделился на две части. 
Вначале гостей ждала выставка, посвя-
щённая национальной культуре. Экс-
позиция представлена очень разноо-
бразная: народные костюмы, расписная 
посуда, национальные куклы и, конеч-
но, знаменитая «белорусская соломка».

«Я увлеклась «соломкой» совер-
шенно случайно. Всю жизнь занима-

юсь ткачеством, но год назад случайно 
побывала на семинаре, посвящённом 
плетению из соломы, с тех пор не могу 
остановиться. Плету практически каж-
дый день. Прихожу с работы, занима-
юсь домашними делами, а затем сажусь 
за своё любимое занятие. Идеи нахожу 
в интернете, но как часто бывает, начи-
наешь плести одно, а собственная фан-
тазия, в конце концов, подсказывает 
новые образы, — рассказывает Галина 
Мелехова, участница фестиваля. — Это 
очень трудоёмкая работа: я сама езжу в 

поле, заготавливаю солому (её нужно 
аккуратно обрезать, чистить), только 
потом плету, это тоже требует терпения. 
Однако процесс очень увлекательный, 
как говорят в народе, попробовав со-
ломку однажды, уже не остановишься. 
Пока поверье сбывается».

Новосибирский район представили 
ребята из ДШИ села Боровое и досу-
гового центра п. Приобского. «Любая 
культура должна поддерживаться, со-
храняться и распространяться. Такие 
праздники позволяют нам почувст-

вовать единение с братскими народа-
ми», — отметила Галина Лавриненко, 
мастерица из Приобского. В экспози-
ции досугового центра самыми яркими 
стали её собственные флористические 
работы. Например, увидев композицию 
с цветами и шишками, вы бы с первого 
взгляда ни за что не догадались, из чего 
сделан этот букет. «Во флористике в ход 
идёт всё, в том числе цитрусовые короч-
ки и створочки, из них-то и сделаны эти 
бутоны, — делится секретами мастерст-
ва Галина Анатольевна. — Заготавли-
вать материалы недолго: вечером жуём 
грейпфруты или апельсины, потом 
денёчек вялим — и можно шить цветы».

Кстати, криводановцы, которые 
пришли полюбоваться на выставку, 
могли забрать национальные поделки с 
собой, на экспозиции работала беспро-
игрышная лотерея и палатка с сувени-
рами. Завершился фестиваль празднич-
ным концертом, где творческие коллек-
тивы из всей Новосибирской области 
исполняли народные белорусские пес-
ни.

Марина Суворова

В четверг в Краснообске прошёл ежегодный семинар «перспективное планирование — основа успеш-
ной работы библиотеки». В мероприятии приняли участие представители тридцати трёх сельских 
библиотек. Не приехали только криводановцы — у них сейчас идёт ремонт. 

О делах

Программа длилась несколько часов. За это вре-
мя участники встречи обсудили важнейшие вопросы 
работы библиотек на следующий год. Вначале речь 
шла о том, как привлечь читателей, повысить каче-
ство их обслуживания. Кстати, по всей библиотечной 
сети существуют информационно-консультационные 
пункты, где желающие могут совершенно бесплатно 
получить доступ, например, к правовым базам. Затем 
отдельно остановились на итогах работы в рамках года 
Культуры и поговорили о планах на следующий год, 
который будет посвящён 70-летию Великой Победы. 

О странствиях

Участники семинара отметили интересное выступле-
ние заведующей модельной сельской читальней посёлка 
Садового Натальи Потеряевой. Она недавно вернулась 
из Усть—Каменогорска, где проходила международная 
встреча работников книгохранилищ «Под единым ша-
ныраком». Отправилась она туда в составе делегации 
от областной юношеской библиотеки. Стоит отметить, 
что Наталья Николаевна в профессии уже более 30 лет, 
и за время её работы подведомственное ей учреждение 
в Садовом заметно изменилось. Расширился книжный 
ассортимент, повысился читательский интерес, пред-
ставлена разнообразная культурная и просветительская 
программа. Кстати, в этом году Наталья Потеряева была 
выдвинута от района на конкурс «Библиотекарь года—
2014», она запомнилась судьям конкурса как очень ак-
тивная и яркая участница. 

Поездка оставила после себя очень тёплые воспо-
минания. На презентации Наталья Николаевна сде-
лала акцент на особенностях культуры Усть—Камено-
горска, интересных моментах в организации работы 
местных библиотек и поделилась общими впечатле-
ниями от экскурсий.

Знаменитость по соседству
Завершился семинар встречей с писателем, жите-

лем Новосибирского района Юрием Черновым. Он 

рассказал о своём творчестве и жизненном пути, ко-
торый ему пришлось пройти, чтобы состояться как 
литератору. Вспоминал юность, работу журналистом. 
В этом году он стал лауреатом Международной лите-
ратурной премии имени Ивана Сергеевича Соколова-
Микитова в номинации «Произведения художествен-
ной прозы о русской природе, о человеке на родной 
земле». После выступления все могли приобрести 
книги писателя и получить его автограф. (Подробнее 
о литераторе читайте в следующем номере).

Книгу — молодым!
Организаторы мероприятия отметили, что библио-

текари придумывают всё новые и новые способы, как 
привлечь юных читателей: приглашают писателей, ор-
ганизовывают выставки, участвуют в фестивалях. На-
пример, у каменской библиотеки появилась традиция 
читать книги вслух. Сами сотрудники читают наибо-
лее интересные фрагменты из любимых произведений 
старшеклассникам в школах. 

И ведь действуют методики! В этом году практиче-
ски у всех библиотек нашего района повысилась по-
сещаемость, особенно среди детей и подростков. Для 
работников читален это как бальзам на душу, ведь их 
главная задача — приобщить сельчан к прекрасному и 
удивительному миру книги.

Мария Уфимцева

Ура, славяне!
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Спортивное воскресенье

Барышевцы ГоТОвы

Баскетбол
12 октября в Барышевском сельсо-

вете состоялось первенство Новосибир-
ского района по баскетболу. В соревно-
ваниях приняли участие 13 команд, а 
это более 120 человек. Турнир прошёл 
на базе ДЮСШ «Рекорд», которая уже 
во второй раз за эти выходные провела 
спортивный праздник. Со стартом со-
ревнований детей поздравил директор 
спортивной школы Андрей Варфоло-
меев и танцевальный коллектив «Им-
пульс» Барышевского детского дома. 

В первенстве приняли участие маль-
чики и девочки 2001 года рождения и 
младше. Среди девочек первое место 
заняли ученицы краснообского лицея 
№13, а у мальчиков — воспитанники 
ДЮСШ «Академия». Победителей на-
градили кубками, а команды, занявшие 

призовые места дипломами и ценными 
призами. Игроки лучших команд полу-
чили грамоты и медали от управления 
по физической культуре и спорту сов-
местно с МКУ «НФСЦ». Всем призёрам 
соревнований вручили игровые мячи. 
Надо отметить высокий уровень орга-
низации и проведения соревнований. 

Волейбол
В этот же день в спортивном зале 

МАУ КД и СО села Криводановка со-
стоялась матчевая встреча по волейболу 
среди ветеранов спорта Новосибирско-
го района. Всего команд было две — по-
бедили криводановцы. Не смотря на не-
большое количество участников, матч 
получился азартным и зрелищным. Как 
спортсмены, так и зрители остались до-
вольны спортивным праздником. 

ОФП
В краснообской школе №2 прошло 

первенство рабочего посёлка по ОФП 
среди детских секций. В мероприятии 

приняли участие около 300 детей. Ор-
ганизатором выступила местная ад-
министрация. Задачами турнира были 
профилактика вредных привычек у 
ребятни, общее укрепление здоровья и 
пропаганда молодёжного спорта.

Соревнования проходили среди 
мальчиков и девочек в пяти возрастных 
категориях (6-7 лет, 8-9 лет, 10-11 лет, 
12-13 лет, 14-15 лет). Ребята проверили 
свои силы в прыжках в длину с места, в 
челночном беге, в отжиманиях и мета-
нии теннисного мяча в обруч. Для де-
вочек вместо отжиманий были прыжки 
через скакалку. Победителей судейская 
комиссия определит в ближайшее вре-
мя. Результаты смотрите в нашей груп-
пе в контакте vk.com/molodkadr.

Жим
12 октября в СК «Локомотив» Про-

шел IV Всероссийский «Жим марафон». 
Одновременно (по Екатеринбургскому 
времени в 11.00) во всех городах стра-
ны, мужчины и женщины начали жать 
штангу: парни — 80 кг и девушки — 30 
кг. Участвовали даже дети.

Алёна Пяткова

11 октября школьники 
Барышевского сельсовета 
сдали нормы гТо. В акции 
приняли участие более  
200 учащихся.

В коридоре ДЮСШ «Рекорд» стол-
потворение. Ученики из всех школ му-
ниципального образования собрались в 
одном месте, шумят, толкаются. «Шко-
ла №161, стройся справа. Детский дом, 
за ней; пятьдесят седьмая, сюда! Стро-
имся, строимся!» — командует главный 
судья соревнований Анатолий Лысен-
ко. Чувствуется, что он сильно взволно-
ван, этот день особенный — именно его 
родной Барышевский сельсовет сегодня 
первым в Новосибирском районе сдаёт 
нормы ГТО. «Сейчас в поселениях есть 
очень способные, талантливые ребята. 
Такие соревнования и вообще возвра-
щение нормативов ГТО — это хорошая 
возможность приобщить детей к здоро-
вому образу жизни».

Наконец школьники встали в ше-
ренгу. «Равняйсь! Смирно! Ученики к 
сдаче нормативов готовы», — рапортует 
Анатолий Иванович. Началась торжест-
венная часть мероприятия. «Обычно на 
соревнованиях я желаю спортсменам, 
чтобы победил сильнейший, но сегодня 
проигравших не будет, — поприветст-
вовал школьников начальник управле-
ния физической культуры и спорта ад-
министрации новосибирского района 
Андрей Алексеев. — У вас есть стимул 
показать высокий результат, самых бы-
стрых и ловких мы непременно отме-
тим». Между прочим, в это утро Андрей 
Александрович приехал не один, а с ма-

леньким сыном. Скоро и ему предстоит 
сдавать спортивные нормативы. 

Итак, соревнования официально 
признаны открытыми, и все спешат за-
писаться в листы распределения. Таня 
Кичко, ученица школы №9, сегодня 
планирует заработать кубок в соревно-
ваниях по бегу: «Будет, конечно, тяже-
ло, но я много тренировалась и надеюсь, 
что сегодня окажусь быстрее всех». Не 
только у неё такие планы, многие ребя-
та настроены на победу, поэтому идут 
на разминку: кто-то растягивается, дру-
гие совершают пробные забеги, а неко-

торые просто собираются с мыслями, 
морально готовятся. 

Выступают девочки. Первая пара 
подошла к стартовой линии. «Марш!» 
— скомандовал главный судья. Девчон-
ки летят вперёд, резкий поворот… ещё 
один — и у нас уже есть первый лидер.

На старте следующая пара. «Настя, 
режь её справа на первом повороте», — 
выкрикивает мужчина, который стоит 
рядом со мной. Сигнал, школьницы 
бегут, у Насти не получается обогнать 
соперницу там, где ей советовал тренер, 
только к концу забега она её догоняет. 

Девочки приходят практически однов-
ременно, но… Настя — на долю секунды 
позже. «Иди сюда, — зовёт её тренер. — 
Что я тебе говорил? Здесь нужно было 
её обогнуть, с этой стороны, вот так, ты 
же можешь, я знаю». Настя кивает, вид-
но, что переживает.

В этот день школьники сдавали нор-
мативы по бегу на 60, 100 и 500 метров и 
подтягиванию. Лучшие в своей возраст-
ной группе, а их было три (11-12 лет, 13-
15 лет и 16-17 лет), получили дипломы, 
медали и кубки. Так держать!

Денис Уфимцев

12 октября было как никогда богато на спортивные 
события. Более сотни жителей района в это воскресное 
утро встретили на спортивных состязаниях.

Впервые в марафоне приняла участие команда Новосибирского района.  
Её представили: Владислав Макаров, Никита Данилов, Роман Величко, 
Александр Геллер, Олеся Романенко, Виктор Романенко.

Басектболисты ДЮСШ «Рекорд» отбирают мяч у соперников

Торжественное построение Андрей Алексеев с сыном

Упал-отжался
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Жена: 
— О, как у тебя здесь романтично! Све-
чи... масло...
Муж: 
— Хватит прикалываться! Закрой капот! 

Разговаривают две мамы второкласс-
ников: 
— Ты своему сыну математику сделала? 
— Да. 
— Дай списать.
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калейдоскоп

По горизонтали: 1. Джем. 5. Ядро. 8. Зенит. 9. Сорт. 11. Поза. 12. Ординатор. 15. Осанка. 16. Натура. 
17. Крупье. 19. Стихия. 21. Архипелаг. 24. Болт. 25. Река. 26. Сныть. 27. Дата. 28. Омут.
По вертикали:
1. Диск. 2. Евро. 3. Резина. 4. Дизайн. 6. Двор. 7. Омар. 10. Транспорт. 11. Портсигар. 13. Астра. 
14. Круиз. 18. Ехидна. 19. Спектр. 20. Обод. 21. Альт. 22. Гейм. 23. Пакт.

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Пищевой продукт. 5. Основная часть какого—нибудь коллектива, группы. 
8. Петербургский футбольный клуб. 9. Разновидность чего-либо. 11. Неискреннее поведение, 
рисовка. 12. Лечащий врач больницы. 15. Стать, выправка. 16. Природа. 17. Банкомёт. 19. Явление 
природы, обнаруживающееся как ничем не сдерживаемая сила. 21. Группа морских островов. 
24. Крепёжная деталь. 25. Водный поток, текущий в естественном русле. 26. Род многолетних 
травянистых растений семейства зонтичных. 27. Календарное время какого-либо события. 28. 
Глубокая яма на дне реки, озера.
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Магазин ручного пулемета, автомата, вмещающий патроны. 2. Денежная еди-
ница Германии, Италии и некоторых других стран. 3. Эластичный материал. 4. Конструирование 
вещей, машин, интерьеров, основанное на принципах сочетания удобства, экономичности и 
красоты. 6. Отдельное крестьянское хозяйство. 7. Промысловый рак. 10. Судно морского фло-
та для перевозки грузов, людей. 11. Карманная плоская коробочка для сигарет, папирос. 13. 
Садовое декоративное растение. 14. Морское путешествие. 18. Ядовитая австралийская змея 
семейства аспидов. 19. Совокупность всех значений какой—нибудь величины. 20. Наружная 
часть колеса. 21. Партия в хоре, исполняемая низкими детскими или женскими голосами. 22. 
Часть теннисной партии. 23. Международный политический договор.

Всегда свежий номер газеты «Новосибирский район — территория развития»  
вы можете получить в своём поселении. Информация по доставке: 8 (913) 900-09-08

Дата выхода следующего выпуска газеты в этом месяце — 22 октября.

Вам потребуется картофель, луковица, 
одна морковь, мясной фарш, одно яйцо, 
соль, немного муки и полчаса времени. 

• Чистим картофель, натираем (луч-
ше половину натереть на мелкой 
тёрке, а остальное — на крупной). 
Добавляем немного муки, умеренно 
солим, мешаем. 

• Теперь фарш. Лучше свиной, он жир-
нее, и зразы получатся более соч-
ными, но и с куриным будет неплохо. 
На большом огне несколько минут 
обжариваем с мелко нарезанным 
луком и мелко натёртой морковью. 
Солим, можно чуть поперчить. Ста-
вим остывать. 

• Берем немного тёртого картофеля, 
хорошо отжимаем, распределяем 
по ладони. В середину кладём 
шарик начинки. Накрываем сверху 
небольшим количеством картошки.

Делаем ладошки «лодочкой» и ле-
пим зразу продолговатой формы. 
Следите за толщиной слоя картош-
ки, он должен быть не слишком тол-
стым, чтобы хорошо прожарился. 
У меня фарш даже просвечивает.

• Обжариваем до золотистой короч-
ки. Кто-то вместо тёртой картошки 
делает «тесто» из густого пюре 
(отварная картошка с яйцом), укла-
дывает в него начинку и обжаривает 
в панировочных сухарях. Можно и 
так, но в этом случае мясо лучше 
прожарить до полной готовности.

Пробуйте, сравнивайте, как вкуснее! 
А я, если этот рецепт напечатают, при-
шлю ещё один — нежного картофельного 
супа-пюре.

Ангелина Поварова, 30 лет, с. Верх-Тула

конкурс «ай да картошка!»

Новосибирский район — территория развития
vk.com/molodkadr 
nsr.nso.ru

youtube.com/user/nrtrnews

Чужих детей не бывает
В краснояровской школе №30 состоялась благот-ворительная ярмарка «От сердца к сердцу», на которой можно было приобрести домашнюю выпечку, предметы рукоделия, украшения, игрушки, сделанные своими руками, консервированные овощи, ягоды и прочее. 
Игрушки и денежные средства в сумме 27800 рублей передали двух-летнему Глебу Кетову, который болен онкологическим заболеванием и проходит лечение в гематологическом центре ГБУЗ НСО «НРЦБ» Краснообска. Бабушка мальчика (опекун) Татьяна Дмитриевна Сидо-рова выразила огромную благодарность организаторам и участникам благотворительной акции за внимание и помощь.

По информации краснояровской СОШ №30

мы
на связи!

Здравствуйте! Я очень люблю вашу газету, всегда читаю и вот отважилась принять 
участие в кулинарном конкурсе. рецепт простой и доступный, и чтобы его запомнить, 
достаточно прочитать один раз. 

Картофельные зразы с фаршем —  
просто, быстро, вкусно

Благодарность
Совет ветеранов Боровского сельского Совета Новосибирско-го района от имени жителей села выражает благодарность водителю «скорой помощи» Николаю Апину и фельдшеру Наталье Клыковой за отзывчивость, участие и внимание к пациентам. 

Благодарим за помощь!
Быть руководителем детского учреждения, на мой взгляд, сложная 

профессия. На тебе лежит большая ответственность: нормативные и 
распорядительные документы, психологический климат в коллекти-
ве, ну а самое главное - это дети, и для них нужно создать особые усло-
вия. «Приступив к должности руководителя, первым делом осмотрела 
материально-техническую базу и состояние помещений учреждения, 
- рассказывает И. В. Межецкая, директор ДШИ с. Боровое. - Выясни-
лось, что в школе есть помещения, которые не соответствуют санитар-
но-техническим нормам. К примеру, в школе обучается 160 человек, 
а рабочая туалетная комната одна, вторая требовала капитального ре-
монта. Было решено отремонтировать обе уборные, заменив санитар-
но-техническое оборудование». 

С данной проблемой наша школа обратилась к Анатолию Василь-
евичу Жукову, депутату Законодательного собрания Новосибирской 
области по 7-му избирательному округу. Честно говоря, не верилось 
в то, что нам будет оказана материальная помощь. Как у нас в народе 
говорят, поговорили и забыли, но нет… Благодаря Анатолию Василье-
вичу теперь в нашей школе отремонтированы обе туалетные комнаты 
для учащихся, заменено санитарно-техническое оборудование. 

За эту помощь весь коллектив детской Школы искусств вы-
ражает благодарность Анатолию Васильевичу Жукову!

Н. П. Фай, методист ДШИ с. Боровое


